

## L'ANCIENNE EGLISE SAINT-MAUR

L'ancienne église se trouvait sur l'actuelle grand'place, entourée de son cimetière.

Edifice modeste, n'ayant qu'une seule nef et un chœur, d'une longueur totale de 17,30 m. La nef, large d'environ 7 m, est couverte par un plafond de bois construit sur de grosses poutres. Le chœur qui suit est voûté, en bois, dont le faitage se trouve à 8,60 m du sol. Les maçonneries témoignaient de diverses époques et de beaucoup de réparations : murs en moellons, réemplois de matériaux romains, pierre blanche. Un clocher en bois établi sur un porche flanqué de deux chapelles en appentis a dû être construit entre 1690 et 1728, remplaçant un autre, plus modeste. Il est signalé quelques dates et inscriptions : sur le portail *Roland Duquesne 1653*, sur un contrefort latéral *1692*, sur un mur du chœur *1694*. Ces deux dernières dates semblent indiquer des restaurations. Des rapports signalent aussi un retable dans le chœur, très remarquable par ses sculptures et son tableau, mais défiguré par une mauvaise restauration. Vers 1870, cette église est jugée trop petite, en ruine. De plus, la municipalité voudrait créer une place au centre du village qui en est dépourvu.

Un don de terrain sur le côté de l'espace convoité permet d'envisager de construire une nouvelle église dont les plans sont demandés à Henri de Baralle, célèbre architecte de Cambrai. Le don s'accompagne de la volonté de changer de vocable qui passe de saint Maur à l'apôtre saint Barthélémy.